



坂本龍馬の像  
©長崎県

# 大阪教職員組合 事務職員部報

Vol 662 2014.9.27  
No.6 【定例号】

発行 大阪教職員組合事務職員部常任委員会  
大阪市天王寺区東高津 7-11 大阪府教育会館 7階  
Tel. 06-6768-2330 Fax 06-6768-2239

## <当面の日程>

- 10.24(金) 第3回集まれ☆若手JIMU 職員のみ
- 11.1(土) 大教組事務職員部文化レクリエーション
- 11.7(金)~8(土) 近畿ブロック事務研究集会(滋賀)

## 2014大教組事務職員部レクリエーション企画

### 大人の社会見学

~美味しい! 楽しい! 大好き!~

- 日時 : 11月1日(土) 10:10 集合: 阪急西京極駅
  - 内容 : 秋の京都へお出かけ!  
ねりきり細工和菓子づくり体験と  
サントリービール工場で工場見学
  - 費用 : 1000円+昼食代
- 今年も楽しいレクリエーションの季節がやってきました。  
楽しい体験をしつつ、親睦を深めましょう!  
参加は組合員、未組合員を問いません。
- 連絡先: 各市町村の大阪教職員組合・事務職員部長まで

## 被保険者資格継続可否の具体例

	任用の終期	再着任日	「空白」の期間	継続の可否
1	3月30日	4月1日	1日間	継続される
2	3月30日	4月8日	8日間(最大)	継続される
3	5月15日	5月20日	4日間	継続される (年度内も可)
4	12月27日	1月6日	9日間	継続されない

「空白の一日問題」とは、大阪府を含む多くの府県で、地方公務員第二十二条の規定(六か月を超えない期間で任用でき、更新は一回のみ)を機械的に運用し、年度末の更新時に「二日以上空白期間」を作っていました。多くの臨時主事・講師等、非正規職員が三月三十日までの任用となり、一日間の空白をはさみ、四月一日からの任用とされていました。

月末に在職していなければ、その月は厚生年金及び健康保険の資格を損ない、保険料の手続きや自己負担が強いられました。また新たな健康保険証が届くまで二か月近くかかることもあり病院に行きたくても我慢せざるを得ない

## 要求実現! 臨任者の社会保険・厚生年金の資格継続!

府教委は九月一日、臨時的任用職員及び非常勤職員(厚生年金保険及び健康保険加入に限る)について、前任用期間の終期後九日以内に任用があったものについて厚生年金保険及び健康保険の被保険者資格を継続する提案を大教組に行いました。

理不尽な事態が生じていました。提案の内容は上図のように空白の期間が八日以内なら継続されるという内容です。



### 粘り強いとりくみ

今回の動きの発端は、全教による国会議員との懇談でした。その後、参議院の国会質問で取り上げられ、厚労省・総務省・文科省より「数日の空白があっても被保険者資格を喪失させない」という通知が各県へ発出されました。

これを受け、全国的に多くの府県で実施を踏み切る中、大阪府当

### こちらも要求実現!

## 通勤届の保存期間の運用変更!

二〇一三年度の学校総務サービスクラス課交渉で要求していた、通勤届の保存期間の運用変更が、二〇一五年四月一日より実施されることになりました。

### 変更内容

通勤認定書類の保存期間は五年であり、現行通勤認定書類は継続保存とする。年度末において支給期間五年経過した変更前通勤認定書類については出納閉鎖期間六月一日以降に廃棄する

現在、市町村立学校(大阪府を除く)は異動後も通勤距離二キロ未満になるなど通勤手当が消滅にならない限り古い認定書類もずっと保管しておかなければなりません。旧の認定書類だけでなく、何ページにも渡る地図のコピーなどでどんどんファイルが分厚くなっている状態です。

二〇一三年度学校総務サービスクラス課交渉で「通勤届は所属異動の引き継ぎ書類とせず、前任校で保存とすること」を要求しました。

局は後ろ向きな態度を続けていました。大教組はこの間、春闘要求提出時や府労組連夏季闘争でこの問題を取り上げ、府教委・府当局に粘り強く要請してきました。また、大教組本部交渉では約一万筆の全教職員署名を提出し、一刻も早く問題解決を図るよう迫りました。この結果、全国的なたたかひの広がりと大阪独自のたたかひが結実して「空白の一日問題」の大きな前進を勝ち取ることができました。

非正規職員の待遇改善を求める運動を強めるとともに、正規職員を非正規に置き換えてきた府政の転換を求める運動に全力をあげましょう。

交渉時、最初は「認定は継続しているので困難」という回答でしたが、通勤届の保管が膨大である実態や大阪市では前任校で保存となっていること、一九九六年の認定委任時最新のものしか引き継いでいない状況を例にあげて追及した結果、「取扱いについて回答を得て、今回の変更実施に至りました。」

大教組事務職員部は今年度の対府交渉、学校総務サービスクラス課に向けて要求書作成のため、組合員の皆さんからの意見を集約中です。

私たちが学校事務職員の労働条件改善のため、ぜひご意見をお寄せください。

## 事務職員部WEB情報!!

事務職員部の部報やチラシが  
大教組ホームページでも確認できます  
チェックしてみてください!  
大教組HP→「専門部だより」のバナーから事務職員部のページへアクセスしてください。  
<http://www.daikyoso.net>



ともに学び、  
ともにたたかい、  
そしてさらなる前進を!  
第24回 全教近畿ブロック  
学校事務研究集会  
11月7日(金)~8日(土)  
滋賀 琵琶湖グランドホテル

# 9/11 第1回委員会

## 道理ない臨時主事のクビ切りを許さない！



### 全国学校事務研究集会

#### 報告

#### 第二弾

#### 講座1

#### 「愛と勇氣と正義」

「やなせたかしが遺したメッセージ」

アンパンマンミュージアム振興財団事務局長仙波美由紀さんより、アンパンマン作者やなせたかしさんの生前の思いなどをお話いただきました。

#### ☆感想☆

一九七四年生まれで世界最弱のヒーロー「アンパンマン」は一九八八年のテレビアニメ化で全国的に有名になりましたが、一九一九年生まれのやなせたかしさんはその時すでに六十九歳。四歳で父を亡くし再婚した母から離されたつらい幼少期の想いや、戦争体験

九月十一日、大教組事務職員部第一回委員会を開催しました。各単組から、この間の臨時主事の「雇い止め」を許さないとりくみや学習会の企画をすすめている報告があり、これからの運動にむけて決意を新たにしました。

冒頭、日野部長より八月十六日から香川で開催された「教育のつどい2014」で大教組事務職員部から就学援助学習交流会のとりくみについてレポート報告を行ったこと、またNHKの記者より取材依頼があった時に話題となった「今年度からの松原市の就学援助金の入学準備金の廃止」がNHKニュースで報道されたことを報告しました。

子どもの貧困問題は関心が高まっている。これから各自自治体の予算要求の時期であり、教育の無償化に向けてとりくみを強めていかなければならないと強調しました。

山田事務局長より経過報告と「臨時主事雇い止め問題」をはじめ、組織の強化拡大・教研活動等、今後の運動について提案があり、その後、各単組より多くの代議員が討論に立ちました。

◆茨木 毎年三島ブロックで学習会をおこなっている。先日のお楽しみ会もベテランも青年も参加し、楽しい会となった。今年度も秋以降に学習会を企画

する予定。ぜひ青年にどんどん参加してほしい。

◆東大阪 臨時主事雇い止め問題について、すぐに組合本部と一緒に交渉。またこの問題を広く知らせるため市役所前でビラ配布もおこなった。

◆南河内 雇い止め問題については、市教委交渉の他、富田林全職員に知らせ、対象者の方を励ます会を開催した。この運動の中で組合加入が実現した。

◆大阪市教 定期総会後も引き続き組合加入が前進。政令市の権限移譲も控えており、学習する場を持つていかなければならない。

## 臨時主事「雇い止め」問題阻止に向けた堺教組のとりくみ

「雇い止め」を許さない全学校事務職員集会 8/26

堺教組では、8月26日には全学校事務職員集会を開催しました。集会には組合加入を問わず多数の事務職員や教員が集まりました。参加者からは怒りの声が続出し、この「雇い止め」問題がすべての学校事務職員・教職員に向けられた攻撃であることを確認し、「臨時主事全員の10月更新実現にむけての「8.26堺・学校事務職員集会決議」を採択しました。また、以下のように40名以上の怒りのメッセージが届きました。



・夏休みもゆっくり休暇する気になれず、精神的苦痛のみの毎日です。私の収入で生計を立てているので死活問題です。切羽詰まった思いをわかっただけないと困ります。いままで臨時主事として約10年間、年齢制限によって採用試験も受験できず、でも学校事務に携わっていきたい思いから貢献してきたつもりです。生きて心地のしない毎日をすごしていることをわかっていただき、この恐怖から解放されたいです。

・同一人物を一度も正規採用することなく任用と期限満了を繰り返させ都合良く使ってきた府教委・市教委に不満をいただいていた。今回の「雇い止め」通告には怒り爆発です。学校事務は専門性の高い仕事で職責を問われることもしばしばあり、そんな学校現場の繁忙さを助けてくれたのは臨時主事の方々です。断じて今回の通告は受け入れられません。併せて来春以降の臨時主事の雇用確保も強く要望します。

以後、堺教組執行部は市教委と事務折衝を重ねるとともに、「雇い止めを許さない全教職員署名」にとりくみ2800筆を超える署名を、9月19日の団体交渉で教職員人事課長に手交しました。

(堺教組事務職員部常任委員会)

他、府下各地でも、市町村教委交渉など早急にとりくみ、抗議行動、全員集会など諸行動を展開されています。常任委員会は、8月7日に大教組本部とともに各単組からの府教委への「要請書」を提出し、再度撤回を求めてきました。今回の算定誤りの責任を臨時主事に負わせることはあってはならないことです。府教委及び市町村教委が使用者責任を果たすべきです。



### 日進月歩

最近、部屋の模様替えをした。日本手拭いの額縁に、本棚と思いつきに読書や本の片付けをするパンダが描かれている絵画を飾ってみた。「読書の秋」を意識したものだ、その表情やしぐさが何とも愛らしく笑顔を誘い、ほっこりする癒しの空間になった▼しかし、「秋」といえば何と云っても「食欲の秋」。この季節に外せないのが栗▼栗ごはんは、茸や根菜を沢山入れてしっかりと味を付けるものもあるが、白米に少しもち米を加えて、塩味でふくらあさりといったのが我が家流。栗に鶏肉と白ネギや生姜を加えて中華風に煮込んだものも定番。栗とさつま芋と南瓜で作るかき揚げは一番のお勧めで、抹茶塩やかし塩でいただく。秋刀魚の塩焼きに人肌の美味しい日本酒があれば最高▼爽やかな夜風や虫の声と共に秋の夜長を楽しんでいる。明日もまたがんばれそう！

(K・T)

## 第3回 集まれ☆若手JIMU職員会

10月24日(金) 18時45分～ たかつガーデン ガーベラ

当日、飛び込み参加もOKです！